
EPP Hillion Bourg

Compte-rendu du conseil d'école du 30/06/20

Membres présents :
M. Macé, adjoint au maire en charge des affaires scolaires, Mme Linier, Mme Baussan, Mme Clément, Mme
Renault  (enseignantes),  Mme  Rocher  (directrice),  ainsi  que  les  parents  d'élèves  élus  suivants  :  Sylvie
Colombies, Karine Lebeau, Anne Borrel, Marion Guillemin, Dominique Madec, Solenn Cadoret, Isabelle
Chenu,Yann Guy.

Membres excusés :
M. Percheron, Inspecteur de l'Education Nationale, M. Cosson (maire), Anne Chanot, Célia Kuntz.

1. Bilan de l'année

Suite à la situation sanitaire de ces derniers mois, tous les projets et sorties prévus ont été annulés :
• Cinécole (troisième trimestre) ;
• Randonnées (maternelle et Cycle2) ;
• Animation sur le thème de la mare ;
• Cycle piscine (une seule séance a été possible) ;
• La fête des mots familiers ;
• Rencontre Athlétisme des CM ;
• Visite du nouveau collège ;
• Chorale ;
• Exposition Lire, c'est partir ;
• Permis Internet.

Marie Noëlle Morcel a pu reprendre ses interventions auprès des élèves de l'élémentaire sur trois mardis.
Le permis vélo, quant à lui a pu être maintenu. Il sera l'occasion de préparer les élèves à l'APER (Attestation
de Première Education à la Route) : conduire un engin adapté et bien entretenu dans des espaces appropriés,
en maîtrisant sa conduite, en tenant compte des autres, dans le respect des règles du code de la route. La
formation sera proposée jeudi 2 juillet avec l'aide de Pascal Ronceray, le CPC de la circonscription. Il se fera
en deux temps : une partie théorique et une partie pratique. Les enfants doivent amener leur vélo, toutefois il
est également possible de venir en trottinette par exemple. 
Pour ne pas faillir à la tradition, l'APE s'est chargée de proposer une photo de classe grâce à un montage. Le
conseil adresse ses remerciements à  Solenn Eréac et Anne Chanot pour le graphisme, la mise en page et le
montage.

Suite aux événements de ces dernières semaines, les LSU (Livrets Scolaires Uniques) ont été édités en deux
semestres. Même si des évaluations précises n'ont pas été réalisées, il paraissait important aux enseignantes
de faire apparaître les notions travaillées et d'apporter une synthèse du travail de l'élève dans la mesure du
possible,  certains  enfants  étant  revenus  seulement  la  veille  du  conseil  d'école.  Pour  rappel,  ils  sont
consultables  sur  Toutatice  après  avoir  créé  un  compte  sur  Educonnect  (accessible  également  par
FranceConnect). Ce compte sera toujours fonctionnel et utilisable au collège et au lycée.

2. Organisation pédagogique de la rentrée 2020

Environ 125 élèves sont attendus à la rentrée. Toutes les inscriptions n'ont pas encore été faites en mairie et 
des départs de dernière minute sont également possibles.
Si les prévisions se confirment, l'école s'organiserait de la manière suivante :



 une classe de TPS/PS/MS avec Mme Linier (estimation provisoire :22 élèves, des enfants arriveront 
en janvier seulement en TPS) ;

 une classe de MS/GS avec Mme Baussan (estimation provisoire :26 élèves) ;
 une classe de CP/CE1 avec Mme Clément (estimation provisoire : 24 élèves) ;
 une classe de CE1/CE2 avec Mme Renault (estimation provisoire :24 élèves) ;
 une classe de CM1/CM2 avec Mme Rocher (estimation provisoire :28 élèves) .

Pour un total de 124.
Il est encore difficile de faire des listes précises de classes tant que l'été n'est pas passé, c'est pourquoi les
répartitions des MS et des CE1 seront annoncées par voie d'affichage seulement le 31 août, jour de la pré-
rentrée  lorsque  les  inscriptions  seront  finalisées  pour  éviter  tous  changements  de  dernière  minute
préjudiciables aux enfants. La rentrée s'effectuera le 1er septembre.

3. Présentation des projets 2020/2021

Avant  d'aborder  la  question des  projets  spécifiquement  prévus pour 2020-2021,  un point  est  fait  sur  la
question de la visite du collège qui a été annulée pour les enfants actuellement en CM2. Une réunion vient
d'avoir lieu avec la future direction du collège (dont Mme Desnos, Principale du collège), aucune visite n'est
actuellement possible. La possibilité de visites fin août a été abordée, mais rien n'est encore décidé. Sont
actuellement prévues 7 classes de 6ème, 3 classes de 5ème, 2 de 4ème et 2 de 3ème.  Une nouvelle réunion avec la
direction aura lieu à la fin août. La ligne de bus dédiée a été récemment proposée à la consultation, mais pas
encore les horaires.
Concernant les Maternelles, il est possible de recontacter Mme Rocher la semaine du 24 août pour discuter
de  la  possibilité  d'une  visite  des  locaux et  d'une  rencontre  avec  l'enseignante  au  cours  de  cette  même
semaine. La liaison habituellement faite avec les élèves de Grande Section entre Maternelle et Élémentaire
n'a pas pu se faire.

L'école n'a pour le moment aucune visibilité sur la rentrée 2020, ni sur son organisation, ni sur la possibilité
d'organiser des sorties ou de recevoir des intervenants. Il y a actuellement 3 scénarios possibles : situation
classique, situation sanitaire dégradée avec des règles sanitaires particulières, confinement.
Si la reprise se déroule de façon classique, quelques projets sont déjà envisagés :

 Nettoyons la plage le 25/09 ;
 Cross de la solidarité ;
 L'école participera en octobre aux portes ouvertes de la médiathèque qui a retenu comme prochain

thème « Couleurs et matières » ;
 Les CP/CE auront par ailleurs un cycle piscine en mars 2021 ; 
 De la TPS au CM2, les classes iront,  cette année encore,  trois  fois  au cinéma dans le cadre de

Cinécole. 
 Les visites à la médiathèque et l'intervention de la ludothèque seront encore au programme. 
 L’intervenante  Dumiste  continuera  également  son intervention  auprès  des  élèves,  en  élémentaire

uniquement.

Par ailleurs, la semaine précédant la rentrée, un stage de réussite sera proposé à 3 élèves de CM. C’est Mme
Renault  qui  l’encadrera.  Ce  dernier  aura  pour  but  de  réviser  et  consolider  les  connaissances  de
mathématiques et de français et se déroulera le matin dans les locaux de l’école élémentaire.

4. Opération «     Un livre pour les vacances     »

L’opération  « un  livre  pour  les  vacances »  proposée  par  le  ministère  de  l’Education  nationale  a  été
reconduite. Tous les écoliers de CM2 ont reçu un recueil des fables de La Fontaine pour les accompagner
durant les vacances d’été. Le dernier genre de lecture abordé en CM a donc été la fable.
La  remise  de  ce  livre  aux  enfants  permet  de  marquer  l’aboutissement  de  leur  scolarité  primaire  et  de
préparer leur entrée au collège.



5. Budget d'investissement alloué pour l'année 2020

Une subvention spéciale a été demandée à la mairie pour l’événement Cirque organisé en 2019. M. Macé
indique que la subvention devait être votée en avril dernier, mais du fait du confinement et du retard dans
l'installation  du  nouveau  Conseil  Municipal,  le  vote  des  subventions  exceptionnelles  est  reporté  en
septembre  prochain.  La  mairie  et  l'APE  se  sont  mis  d'accord  pour  que  l'APE  finance  une  partie  de
l’événement. Le retour des fonds par la mairie sera un peu plus tardif que prévu, mais devrait avoir lieu en
septembre. 

Du matériel informatique était également demandé par les enseignantes : un nouveau poste informatique, un
tableau interactif pour la classe de madame Renault, ainsi que des souris. M. Macé explique que, compte
tenu des coûts  supplémentaires découlant  de la situation sanitaire (nettoyage,  organisation de la rentrée
scolaire, réorganisation des travaux en cours à Saint-René, etc...), les investissements informatiques sont mis
en pause pour le moment. Les financements pour le PC portable demandé, ainsi que pour les souris, seront
probablement  votés  en  septembre.  En  revanche,  le  financement  pour  le  tableau  interactif  ne  sera
certainement voté qu'en 2021, en même temps que le financement pour le matériel des nouvelles classes.
L’État doit prendre en charge une partie du surcoût engendré par la crise sanitaire, mais les versements n'ont
pas encore été effectués. 

6. Restructuration de l'école

Concernant la restructuration en cours et à venir de l'école, la Rue de la Tour du Fa est actuellement en sens
unique. Elle le restera tout le temps des travaux et peut être également dans le futur, cette dernière question
devant encore être discutée. L'entrée du parking enseignants sera condamnée. La salle informatique a d'ores
et  déjà  disparu  (destruction).  Les  travaux  vont  commencer  Côté  Rue  de  la  Tour  du  Fa  et  derrière  les
bâtiments actuels en vue de la construction des nouveaux bâtiments. Des grilles de sécurité seront installées
au milieu de la cour, les engins de chantier, ou encore les vestiaires des ouvriers seront installés sur le niveau
haut de la cour et l'accès se fera par la grille du fond. La grue ne déposera des charges que derrière la grille
de sécurité, en dehors des temps scolaires.  Les livraisons auront lieu sur des places provisoires. En cas
d'évolution défavorable de la situation sanitaire, il sera impossible de faire plusieurs entrées. La moitié de la
cour sera rognée par l'organisation des travaux.

L'objectif  pour cette première phase de travaux est  de parvenir  à faire rentrer les élémentaires dans les
nouveaux bâtiments à la rentrée 2021. Le plan n'a été que peu modifié depuis la précédente présentation en
conseil d'école. En élémentaire, deux grandes classes sont prévues, un espace partagé modulable, une salle
de motricité. Pour les maternelles, deux classes sont prévues et une salle multifonction. Fin septembre, une
réunion sera organisée avec les enseignantes pour traiter de la question de l'aménagement du mobilier. Pour
la seconde phase des travaux, à la rentrée 2021, la situation sera inversée avec les travaux dans les anciens
bâtiments. Il n'y aura plus besoin d'emprise sur la cour pour cette phase 2, la partie de la cour qui aura été
mobilisée pour le chantier  en phase 1 sera remise en état (l'enrobé sera refait). 

Un déménagement des archives de l'école et du matériel de l'APE est prévu. Pour l'APE, un local est réservé
dans l'ancien  centre  de  loisirs.  Ce tri  aura  lieu  à  la  Toussaint  au plus  tard.  Le  grenier  contient  encore
d'anciens manuels qui seront probablement donnés pour des écoles au Togo ou encore au Cameroun.



7. Questions diverses et remarques d'ordre plus générales

Les parents élus n'ont reçu aucune question de la part d'autres parents de l'école. 
Les enseignantes remercient Mme Lebeau pour sa participation au Conseil d'école depuis plusieurs années.
Celle-ci  devra  quitter  le  conseil  à  la  rentrée  puisque  ses  enfants  seront  scolarisés  dans  des  niveaux
supérieurs. 
Mme Rocher indique qu'un projet de loi  est  en cours de rédaction concernant les tâches attribuées aux
directeurs et directrices d'école, ce qui modifiera leur travail. Ceci devra donc être abordé lors du premier
conseil à la rentrée. Par ailleurs, l'organisation des prochaines élections du Conseil d'école sera peut-être
différente des précédentes. Les parents en seront bien sûr informés à la rentrée.

Mme Rocher, M. Guy, secrétaire de séance.


